

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 01 de octubre de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Busca UAEM estimular trabajo de investigación

## SALUD

**Estatal:** Hay tres mil 200 familias en riesgo

**Nacional:** Descarta la Ssa una emergencia sanitaria

## ECONOMÍA

**Nacional:** La reforma fiscal no mejora la recaudación, sólo dispara el gasto del gobierno: CCE

**Internacional:** Apple destrona a Coca-Cola como la marca más valiosa, según consultora

## POLÍTICA

**Estatal:** Septiembre el mes más violento: Valdés Ortiz

**Nacional:** Cifra negra de secuestros es 98 por ciento mayor a las denuncias

**Internacional:** Políticos de Estados Unidos precipitan la clausura parcial del gobierno

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Busca UAEM estimular trabajo de investigación*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, anunció que la administración central buscará ofrecer más oportunidades para que los profesores investigadores accedan a estímulos económicos por el trabajo que realizan. Asimismo, refirió que se destinarán recursos para fortalecer la renovación del equipamiento, inmobiliario y transporte del CIByC, así como el estimular desde la Universidad proyectos sustentables como un aviario e invernaderos. Lo anterior, luego de que el rector Vera Jiménez, asistiera a la presentación del informe de actividades de David Valenzuela Galván, director del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) en la Sala de Rectores. En su mensaje, el rector Alejandro Vera Jiménez, dijo que el impacto positivo que realiza el CIByC en la Reserva de la Biosfera Sierra de Huautla, con las comunidades, la actividad académica de investigación y extensión, son muestra de que el trabajo del CIByC y de su director David Valenzuela Galván, van por buen camino. Por su parte, Valenzuela Galván destacó el trabajo realizado en el periodo agosto 2012 a julio del 2013 del CIByC, el cual cuenta actualmente con 24 profesores-investigadores y 3 técnicos: 19 Doctores, 3 en estudios doctorales, 4 académicos con grado de maestría y 1 con grado de licenciatura. El 81.5 por ciento, tiene el grado doctoral o está en proceso de obtenerlo, un 14.8 por ciento tiene grado de maestría o está por obtenerlo y un 3.7 por ciento tiene grado de licenciatura. Respecto de la productividad, señaló que los 22 Profesores Investigadores de Tiempo Completo tuvieron publicaciones en revistas especializadas en la materia a nivel internacional con un total de 79 diferentes proyectos; 3.6 publicaciones por profesor de tiempo completo (PTC) y el 37 por ciento de estos trabajos tiene 2 o más coautores del CIByC, que sigue en aumento en la colaboración interna de los académicos del Centro.

**El Regional del Sur**, p.8, (Redacción).

### *Adeudan UNAM y UAEM \$150 millones*

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) han defraudado al Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) con aproximadamente 150 millones de pesos, al ser dos de las instituciones públicas que más tomas clandestinas de agua potable tienen. De acuerdo con un análisis sobre la quiebra financiera que afecta al SAPAC, uno de los principales factores para que el organismo operador esté en situación de quiebra es el no pago del servicio que presta a instituciones públicas, mismas que se han negado a regularizarse a pesar de los apercibimientos hechos. La UNAM, que tiene amplias instalaciones y jardines en Cuernavaca, tiene una deuda histórica de aproximadamente 50 millones de pesos, y hasta el momento no se ha generado una negociación para terminar con el pasivo. La UAEM se ha negado a pagar el agua que consume, y la cuenta por morosidad ya rebasa los cien millones de pesos. El SAPAC ha girado diversos oficios a las autoridades de estas dos instituciones, mismas que han gozado del servicio y no han pagado, pero esta situación podría generar problemas graves a la institución, ya que al entrar en operaciones la empresa privada Proactiva, en el contrato firmado con el organismo operador se especifica que ya no habrá tolerancia para estos deudores, es decir, es muy probable que si no pagan en octubre su consumo y buscan un plan de pago de adeudos pasados, tanto UNAM como UAEM padecerán la suspensión del suministro del agua a más tardar en noviembre próximo.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.6, (Andrés Lagunas).

### *Exigen universitarios descuento en transporte*

Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizaron ayer una consulta ciudadana para recabar firmas de apoyo en cuanto a hacer efectivo el descuento del 50 por ciento al transporte para todos los alumnos, luego de que esta iniciativa fue aprobada en el papel, pero sigue "congelada" y sin poder aplicarse en los hechos. Jesús Barragán, Coordinador del Frente Universitario Estudiantil (FUCE), explicó que dicha consulta ciudadana se aplicó a todos los padres de familia y estudiantes desde el nivel de primaria hasta el medio y superior para conocer el sentir en cuanto a esta medida de apoyo a la economía familiar. Dio cuenta que ayer se instalaron estos módulos en los 33 municipios de la entidad, con la finalidad de recabar el mayor número de firmas y así entregarlas al Poder Legislativo donde se justifique la necesidad que se tiene de que se aplique este descuento hacia los estudiantes. El representante de esta federación informó que derivado de esta consulta ciudadana se han recibido amenazas a sus teléfonos privados en donde se les solicita que dejen de efectuar actividades de esta naturaleza. Sin embargo, refirió que a pesar de ello, van a continuar porque es una situación que afecta a la sociedad y como tal se tiene que seguir en esta lucha porque se haga efectivo esta medida que ya está aprobada pero que sólo falta que se concrete en los hechos, ya que el transporte en la entidad es uno de los más caros en todo el país.

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlallui Preciado) y **El Regional del Sur**, p.7, (Estrella Pedroza).

#### *Todo listo para la edificación del campus universitario en zona Sur*

Se ofertarán doce carreras en el corredor poniente de Morelos el próximo año, cuando se culminen la sede universitaria, informó el Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Tras la firma de convenio y comodato de 4.5 hectáreas por parte del ejido de Tetecala para llevar a cabo el campus universitario en esta localidad, el Rector de la Máxima Casa de Estudios señaló que desde Temixco, Xochitepec, Miacatlán, Tetecala y Coatlán del Río se contará con un campus universitarios donde serán doce carreras las que se ofertarán, de acuerdo a la demanda que se tienen en esta parte de Morelos. Entre las carreras que están confirmadas destacó que serán Ciencias de la Tierra, Ciencias de la Salud o Seguridad Humana, Enfermería, Medicina Comunitaria; la mayoría relacionadas con el ámbito de la conservación ambiental, donde incluso dijo que en el caso de Tetecala en la colonia Francisco Saavedra se llevará una estación ecológica. En este marco, dijo que las carreras se contemplan de acuerdo a los estudios que se llevan a cabo en los municipios y regiones, donde en Morelos se había contemplado diez sedes; sin embargo, se tiene la posibilidad de aumentar dos más, dentro de las cuales, una podría ser en el municipio de Tlaquiltenango y la otra aún no se definen.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3-F, (Karina Ortega).

#### *Dignas representantes*

El representativo de Fútbol rápido de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos terminó en el cuarto puesto en el Campeonato Nacional Universitario Primera Fuerza de la Federación de Fútbol Rápido 2013, por lo que las morelenses se ubicaron entre las mejores del certamen, sólo por debajo del Tec de Monterrey campus Monterrey, Universidad Autónoma de Chihuahua y Universidad Autónoma de Durango.

**El Caudillo de Morelos**, p.15, (Sin firma).

Se publica el Boletín de la Dirección de Difusión de las Ciencias.

**El Caudillo de Morelos**, p.6, (UAEM).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Hay tres mil 200 familias en riesgo*

De acuerdo con cálculos de la Comisión Estatal del Agua (CEA), entre 3 mil y 3 mil 200 familias tienen que ser reubicadas de manera urgente por encontrarse cerca de los ríos de mayor peligrosidad. Juan Carlos Valencia, titular de la CEA, afirmó que en la entidad se tiene un análisis donde se identificaron más de 100 zonas de riesgo, en las que habitan casi 16 mil personas en los márgenes de los ríos más caudalosos. Estas familias, precisó, además de invadir zonas federales, corren un constante riesgo, lo que obliga a su reubicación y a la elaboración de Programas de Atención de Emergencia y Meteorológicas a nivel municipal.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Jaime Brito); **El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3141471.htm>

### **Nacional:**

#### *Descarta la Ssa una emergencia sanitaria*

El país no enfrenta una emergencia sanitaria, aseguró la secretaria de Salud, Mercedes Juan, y apuntó que, sin embargo, no se bajará la guardia y las dependencias del sector seguirán alertas para evitar que aumenten los casos de dengue y otras enfermedades por las abundantes lluvias. Al hacer un recuento de las afectaciones que provocaron en el sector Salud los fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel, la secretaria indicó que se mantendrán los operativos de salud en diversas regiones del país, a los cuales se han mandado hasta el momento 13 toneladas de medicamentos.

**La Jornada**, p.10, (Patricia Muñoz Ríos).

#### *Aunque hay 44 casos de cólera, la Ssa descarta una epidemia*

Autoridades de la Secretaría de Salud (Ssa) señalaron ayer que hay 44 casos de cólera confirmados y 33 que siguen siendo analizados, en tanto que una persona de la tercera edad falleció por esta causa. Sin embargo, no se trata de una epidemia o brote, ya que la enfermedad pudo haber llegado de otro país, pues la cepa es la misma que hay en Cuba y Haití. La funcionaria estuvo acompañada del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Pablo Kuri; el director de Epidemiología, Cuitláhuac Ruiz Matus, y el secretario de Salud de Hidalgo, Jorge Luis Noble, quienes señalaron que de las 44 personas confirmadas con cólera, la mayoría ya fue dada de alta. En tanto de las 33 que están siendo analizadas, sólo 10 están hospitalizados, los demás no lo requirieron.

**La Jornada**, p.37, (Patricia Muñoz Ríos).

*Encuesta: 70% señala que en el DF hay discriminación; sólo 4% ha denunciado*

Según datos de reciente sondeo del Consejo para Prevenir la Discriminación del DF (Copred), el 70 por ciento de los 5 mil 500 encuestados aceptó que en la ciudad hay discriminación y una tercera parte manifestó que ha sido discriminado. En contraste, sólo 4 por ciento ha hecho una denuncia al respecto. Jacqueline L'Hoist Tapia, presidenta de este organismo, aseguró que otro dato alarmante es el aumento de despidos de mujeres por estar embarazadas. Ante esta situación, durante el mes de octubre se llevarán más de 50 actividades en distintas delegaciones para prevenir la discriminación.

**La Jornada**, p.35, (Mirna Servín Vega).

*En dos décadas se han realizado más de mil acciones contra el cambio climático, pero sin coordinación*

Más de dos centenares de científicos del mundo confirmaron que el calentamiento global es una realidad y que la actividad humana es la principal responsable de ello; la temperatura del planeta aumentó de 0.74 grados registrados en 2007 a 0.85 grados promedio en 2013, de acuerdo al quinto Reporte de Evaluación del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático, dijo María Amparo Martínez Arroyo, directora del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC). Por dicho fenómeno, se intensificarán las sequías, tornados, golpes de calor y los huracanes en el Atlántico norte y Pacífico centro. En los pasados 50 años la temperatura del planeta aumentó en medio grado centígrado, por lo que en los primeros 75 metros del mar se presentan acumulaciones de calor de 0.11 grados, lo que origina más huracanes tropicales, abundó en conferencia de prensa.

**La Jornada**, p.38, (Matilde Pérez Uribe)

*Se forma Jerry, la décima tormenta tropical en el Atlántico*

La tormenta tropical Jerry se formó el lunes en el Océano Atlántico, a más de 1,900 kilómetros al sureste del archipiélago de las Bermudas, pero por el momento no representa ninguna amenaza. La tormenta avanza con vientos máximos sostenidos de 65 km/h y se desplaza hacia el este a 11 km/h, informó el Centro Nacional de Huracanes en Miami. El último reporte precisó que muy pronto el ciclón empezará a tener una trayectoria lenta y errática. La actual temporada de huracanes, que empezó el 1 de junio en el Atlántico, ha sido tranquila en comparación con años anteriores. No obstante, el periodo entre agosto y octubre es considerado el más activo de esta temporada que termina el 30 de noviembre.

**Milenio**, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd92663f2342>

*México tiene envejecimiento acelerado y prematuro: INEGI*

México vive un envejecimiento acelerado y prematuro, pues mientras en 2010 la población de 65 años y más representaba un 6 por ciento de la población, para 2016 significará 15 por ciento, estimó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En la presentación del Estudio Nacional de Salud y Envejecimiento en México (ENASE), el organismo señaló que mientras México tardará 26 años en llegar a una tasa de envejecimiento de 15 por ciento de la población, en otros países este ritmo ha sido más lento.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926629be3b>

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786410.html>

## ECONOMÍA

### Nacional:

*La reforma fiscal no mejora la recaudación, sólo dispara el gasto del gobierno: CCE*

La cúpula empresarial cuestionó que la propuesta de reforma fiscal del presidente Enrique Peña Nieto impondría una "sobrecarga excesiva a empresas y contribuyentes cautivos", suprimirá la deducción de prestaciones sociales y laborales, además de que encarecería la vivienda, incluso la de carácter social, lo que afectará a la clase media y a la calidad de vida de los trabajadores. En el documento Reforma hacendaria: análisis e implicaciones, que envió a la Cámara de Diputados, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) lamentó que el proyecto en revisión en la Comisión de Hacienda no mejorará la recaudación, sino únicamente dispara el gasto gubernamental.

**La Jornada**, p.8 (Enrique Méndez y Juan Carlos Miranda)

*Déficit público llega a \$114 mil millones; cae 8% IVA: Hacienda*

Los ingresos presupuestarios calculados por el gobierno federal cayeron 0.6 por ciento en términos reales, unos 113 mil 900 millones de pesos, producto de la menor aportación de Petróleos Mexicanos (Pemex), la cual bajó 4.2 por ciento respecto de lo calculado; un retroceso de 7.2 por ciento de los recursos que aportan empresas distintas a la petrolera, y de una caída de 4.8 por ciento en la captación fiscal, informó la Secretaría de Hacienda.

**La Jornada**, p. 25 (Víctor Cardoso).

**El Universal**, (Alberto Verduco, Rubén Migueles y Ricardo Jiménez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/se-acentua-bache-economico-del-pais-954911.html>

*Televisa, Tv Azteca y Milenio Tv se negaron a difundir campaña sobre refrescos*

Los vínculos de la industria refresquera con Televisa, Tv Azteca y Milenio Tv provocaron que las televisoras se negaran a difundir una campaña a favor de la iniciativa que grava las bebidas azucaradas, denunció Alejandro Calvillo, presidente de la asociación civil El Poder del Consumidor. Por más de un mes, las tres compañías se negaron a pautar un anuncio que expone los riesgos del refresco y los beneficios que traería a la población si se les aplicara un impuesto, dijo Calvillo en conferencia de prensa.

**La Jornada**, p. 29 (Julio Reyna Quiroz)

*Meteoros no afectaron abasto de maíz y frijol*

No hay justificación para que se incrementen los precios de tortilla y frijol, ya que hay suficiente producción de ambos, aseguraron Raúl Pérez Bedolla, de la Alianza Campesina del Noroeste (Alcano), y Carlos Salazar Arriaga, de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (Cnpamm). Apuntaron que las lluvias provocadas por Ingrid y Manuel causaron daños a la infraestructura carretera y caminos vecinales, así como puentes y vados en Guerrero, Sinaloa, Tamaulipas, Hidalgo, Michoacán y Veracruz, pero fue "poca" la zona productiva que se dañó.

**La Jornada**, p.19 (Matilde Pérez U.)

*Cancela IFT el apagón analógico; no tiene facultades legales: Foncos*

El Instituto Federal de las Telecomunicaciones (IFT) canceló la licitación para la entrega de antenas decodificadoras de señales digitales que formaban parte del segundo programa piloto del apagón analógico que se llevaría a cabo el próximo año, pues este proyecto ahora será responsabilidad del Ejecutivo Federal. En un comunicado, el organismo informó que el Comité Técnico del Fondo de Cobertura Social en Telecomunicaciones (Foncos) resolvió cancelar los recursos por cerca de 2 mil millones de pesos que se utilizarían para la licitación de los servicios de visita, entrega e instalación de decodificadores y antenas digitales en las ciudades de Monterrey, Nuevo Laredo, Matamoros, Reynosa y Ciudad Juárez, que corresponden al Segundo Programa Piloto para el apagón analógico.

**La Crónica de Hoy**, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786409.html>

*Ofrece Claudia Ruiz Massieu reimpulsar la actividad turística en la frontera norte*

Reimpulsar la actividad turística en la frontera norte es una prioridad para el gobierno de la República, aseveró la titular de la Secretaría de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, y anunció un apoyo decidido a los estados de esa región del país. Al presidir junto con el gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, el Foro Regional de Consulta del Programa Sectorial de Turismo 2013-2018, Ruiz Massieu subrayó que el turismo puede aportar mucho en términos de crecimiento económico, de empleo y de estabilidad, "como parte de un esfuerzo concertado para revitalizar nuestra región norte".

**La Jornada**, p. 14 (sin firma)

## **Internacional:**

*Apple destrona a Coca-Cola como la marca más valiosa, según consultora*

Apple superó por primera vez a Coca-Cola como la marca más valiosa e influyente del mundo, seguida de otra firma tecnológica, Google, que hicieron bajar al mayor fabricante de refrescos al tercer lugar, de acuerdo con un conteo de la consultora Interbrand. Desde que en 2000 la firma comenzó a elaborar la lista sobre las "mejores marcas del mundo", Coca-Cola había sido siempre la número uno.

**La Jornada**, p. 29 (Dpa).

**Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/070f7affb98fd7b6d53fb08ae3fc8556>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786411.html>

# POLÍTICA

## Estatal:

*Septiembre el mes más violento: Valdés Ortiz*

El secretario de seguridad ciudadana de Cuernavaca, Víctor Hugo Valdés Ortiz confirmó que el mes de septiembre fue el más violento en la capital morelense, derivado a la alta incidencia en ejecuciones que se han registrado en las últimas horas. El funcionario municipal, comentó que la violencia se ha reflejado en la parte oriente de la capital morelense, derivado a la ejecución que se registró el pasado fin de semana en el bar “El indio”, en donde ejecutaron a tres personas. “Tenemos que hacer un trabajo más profundo en esta zona con información y colaboración, y eso es lo que vamos a estar atendiendo en estos días, para nosotros sí septiembre fue el más violento, tuvimos la muerte de estos jóvenes en el bar el Indio, tuvimos la muerte en el cruce de Tizoc que está vinculado a esa muerte de Flores Magón”, expresó. Por ello, consideró urgente que las instancias gubernamentales de los tres poderes de gobierno ejerzan el nuevo Sistema de Justicia Penal (juicios orales), debido a que hasta el momento los adolescentes se han inmiscuido en actos de alto impacto

**El Regional del Sur**, p.4, (Erick Juárez) y **La Jornada Morelos**, p.7, (Elizabeth Cuevas).

*Seguridad pública, debilidad de Graco Ramírez en Morelos*

A un año de haber asumido el gobierno de Morelos para diversos sectores sociales y partidos políticos — excepto el PRD—, la debilidad del gobernador Graco Ramírez es la seguridad pública y señalan como ejemplo que fueron 15 las ejecuciones suscitadas el pasado fin de semana. En tanto, el gobernador Graco Ramírez a través de las redes sociales apuntó que en 12 meses la entidad dejó de estar en los primeros lugares en materia de inseguridad, a nivel nacional. De acuerdo al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en la entidad, encabezado por Juan Carlos Salgado Ponce, los delitos del fuero común no son atendidos por la actual administración estatal, porque tanto el secuestro como los homicidios siguen dándose y en los mismos hay participación de los elementos de las corporaciones policíacas.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786441.html>.

## Nacional:

*Cifra negra de secuestros es 98% mayor a las denuncias*

En México se perpetraron más de 105 mil 600 secuestros durante 2012, estimó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), cantidad 79 veces superior a las denuncias registradas por este delito en el secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, las cuales sumaron mil 317 el año pasado. En promedio, durante 2012 se llevaron a cabo diariamente 290 secuestros en alguna parte del territorio nacional, o bien uno cada cinco minutos, según los cálculos del Inegi en un trabajo exploratorio sobre la magnitud de este delito y la desaparición forzada, realizado por primera vez en México en consideración a la demanda de información de autoridades, organizaciones de la sociedad civil y de expertos en temas de seguridad pública y justicia. Realizado en el contexto de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 2013 (Envipe), los resultados obtenidos sobre homicidios, desapariciones forzadas y secuestros permitieron generar estimaciones metodológicamente adecuadas sobre estos delitos graves, afirmó Adrián Franco, director general de Estadísticas de Gobierno, Seguridad Pública y Justicia del Inegi. El especialista explicó que el resultado es metodológicamente sólido y que la cifra negra sobre secuestros es elevada por las características de este delito, de manera tal que la diferencia entre las denuncias y la estimación es de 98.75 por ciento.

**La Jornada**, p.17, (Juan Antonio Zúñiga).

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786345.html>.

**Milenio**, (Alberto Godínez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd9266833168>.

**La Jornada Morelos**, p.8, (Agencias).

**El Regional del Sur**, p.19, (Sin firma).

*Maestros de las secciones 7 y 40 del SNTE toman de nuevo sede de Pemex en Chiapas*

Miles de maestros de las secciones 7 y 40 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ocuparon de nuevo este lunes la torre de Petróleos Mexicanos (Pemex) en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, como parte de las acciones para exigir la abrogación de la reforma educativa. En compañía de padres de familia, estudiantes e integrantes de organizaciones indígenas y campesinas se instalaron en plantón cerca de las 11:30 horas frente al edificio, del cual se abastece de combustible a las gasolineras de la región centro, informaron los dirigentes de la sección 7.

**La Jornada**, p.14, (De los corresponsales).

**El Universal**, (Corresponsales),  
<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/toman-torre-de-pemex-en-chiapas-92456.html>.  
**La Crónica de Hoy**, (Notimex y Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786509.html>,  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786508.html>,  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786473.html>,  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786375.html>.  
**Milenio**, (Milenio.com),  
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd92669b56a9>,  
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd9266998bc5>.

#### *Marcha del 2 de octubre sería de Tlatelolco al Zócalo*

La marcha por el 45 aniversario de la matanza estudiantil del 2 de octubre de 1968 no modificará su ruta habitual, anunciaron los organizadores. Por ello demandaron a los gobiernos local y federal retirar el cerco policiaco-militar que mantienen en torno al Zócalo capitalino a fin de que puedan acceder, como cada año, hasta esa plaza pública. Sin embargo, si continúa la presencia policiaca, no intentaremos llegar y la movilización concluirá en el Monumento a la Revolución a fin de evitar un enfrentamiento.

**La Jornada**, p.14, (Emir Olivares).

## **Internacional:**

#### *Políticos de Estados Unidos precipitan la clausura parcial del gobierno*

En una espectacular exhibición de disfuncionalidad política nacional, los representantes del pueblo —cuya amplia mayoría los reprueba— provocaron la clausura parcial del gobierno de Estados Unidos esta noche, al no aprobar el presupuesto federal. Aunque aún no se descartaba un acuerdo temporal en las próximas horas, que dejaría funcionando al gobierno durante unos días o semanas más, la tensión se intensificó en círculos políticos y financieros al aproximarse la primera clausura parcial del gobierno federal en 17 años. La oficina del presupuesto de la Casa Blanca emitió órdenes al filo de la medianoche a las agencias del gobierno federal para proceder a una clausura ordenada.

**La Jornada**, p.27, (David Brooks).

**Milenio**, (Agencias y La Aldea Especial/Le Monde),  
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926684be02>,  
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926684be02>,  
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926685d6d6>.

**El Universal**, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/la-casa-blanca-ordena-cierre-de-gobierno-84367.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Agencias, Notimex y EFE),  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786511.html>,  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786423.html>,  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786247.html>,  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786282.html>.

#### *Occidente surte de sustancias tóxicas a rebeldes, acusa ministro sirio del Exterior*

El ministro sirio del Exterior, Walid Muallem, acusó hoy a los países de Occidente de suministrar sustancias tóxicas a rebeldes que combaten contra su gobierno, y de someter a Siria a “sanciones unilaterales, inhumanas e inmorales” que llevaron a la degradación de las condiciones de vida de los habitantes del país. Ante la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Muallem denunció que Siria es víctima del doble rasero en cuanto a terrorismo y armas químicas, lo cual consideró un obstáculo para una salida política al conflicto en su país. En Siria “no hay guerra civil, sino una guerra contra el terrorismo que no reconoce valores, ni justicia, ni igualdad, y desdeña todos los derechos y las leyes”, dijo Muallem. “Pedimos una investigación sobre el uso de armas químicas, pero Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña limitaron las funciones del equipo de científicos de la ONU para que sólo definieran si se usaron o no”, pero no para determinar quién las usó.

**La Jornada**, p.24, (AFP, AP, PI, Reuters y DPA).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex),  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786280.html>.

**Milenio**, (Agencias),  
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926686ca28>.

*Maduro expulsa de Venezuela a tres funcionarios de la embajada de EU*

Nicolás Maduro ordenó la expulsión de la encargada de negocios de la embajada de Estados Unidos en Caracas, Kelly Keiderling, así como de otros dos funcionarios (Elizabeth Hussmann y David Mott), a quienes acusó de conspirar contra su gobierno y de participar en un plan para sabotear el servicio de electricidad en el país. La salida de Keiderling dejaría completamente acéfala la legación estadounidense, que desde septiembre de 2008 quedó sin embajador, luego de que el entonces presidente Hugo Chávez expulsó al representante diplomático Patrick Duddy en solidaridad con Bolivia, que ese año denunció la injerencia en asuntos políticos internos del jefe de la misión de Washington en La Paz, Philip Goldberg.

**La Jornada**, p.22, (DPA, Reuters y AFP).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/venezuela-expulsa-a-3-diplomaticos-de-eu-84372.html>.

**La Crónica de Hoy**, (EFE),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/786422.html>.

*Movilización en Haití*

La policía de Haití dispersó hoy con gas una multitudinaria manifestación en Puerto Príncipe, la capital del país, convocada por una coalición opositora para rechazar la política del presidente Michel Martelly y para exigir elecciones parciales este año, informó un portal de noticias local. Agentes antimotines usaron gases lacrimógenos y ocasionalmente dispararon al aire para enfrentar a las miles de personas, que según el medio local recorrieron las principales calles del centro de la ciudad exigiendo la salida del jefe de Estado.

La manifestación fue convocada a principios de este mes por el Movimiento Patriótico de la Oposición Democrática (MOPOD), una nueva coalición que reúne a once organizaciones políticas conformada para denunciar los supuestos abusos de poder cometidos por la actual administración.

**La Jornada**, p.23, (Xinhua).